

## **DISCOURS POUR L'ABOLITION de l'ESCLAVAGE 20 DECEMBRE 1848 - 4C**

- **Liya Jules Alix Kalyanna Mathis**

Chers amis,

Saviez-vous qu'un homme prénommé Elie fut au cœur d'une révolte à ST Leu ? Elle s'est déroulée du 5 novembre jusqu'au 8 novembre 1811. Malheureusement elle fut un échec. Plus de 145 esclaves furent emprisonnés dont 25 furent condamnés à mort.

Mais vous allez me dire : pourquoi les esclaves se sont-ils révoltés car ils étaient pourtant bien traités sur l'île Bourbon ? Je vais vous répondre moi ! Un être humain ne peut être bien traité, dès lors que c'est un esclave ! Les esclaves ne sont pas des objets !

Alors mes amis, si aujourd'hui je vous parle, c'est pour faire passer le message que nous avons fait une grande erreur en sous-estimant les Noirs, en les soumettant aux Blancs. Aucun humain ne doit être traité de la sorte !

- **Louis-Abel Thaïs Khaïm Kéran Nohvan Enzo**

Chers amis,

Nous avons trop banalisé le fait de faire travailler nos égaux.

C'est l'histoire de Moussa qui a été enlevé de son pays africain pour venir travailler sur Bourbon. Il était fouetté pour qu'il avance jusqu'au négrier. Le trajet fut difficile : tout le monde était collé. Ça secouait, ça puait, tout le monde vomissait sur place et pour se laver, les Blancs les envoyoyaient sur le pont et leur jetaient du vinaigre pour effacer les mauvaises odeurs.

Moussa était grand, il a été favorisé lors de la vente. Il a été acheté pour son beau physique. Il pleurait mais son nouveau maître le fouettait sans arrêt.

Moussa ne méritait pas toute cette souffrance !

Comme Moussa, les esclaves ne méritent pas de travailler de force, ce sont des humains comme nous.

Eux aussi, ils ont des émotions !

Eux aussi ils ressentent la douleur !

Eux aussi ont le droit à la liberté !

On est tous égaux, ce ne sont pas des objets. Ils méritent d'être mieux traités. Nous sommes chrétiens, on doit s'entre aider et non se déchirer.

Les esclaves sont des humains comme tout le monde, ils ne méritent pas d'être forcés, battus, esclavagisés. Nous sommes tous pareils. Libérez les esclaves !

- **Mali Cassie Shayane Inès Loane**

Cher public,  
Nous parlons de la lutte contre l'esclavage.

Elie, un esclave du domaine Hibon, a mené une révolte du 5 au 8 novembre sur l'île Bourbon, actuellement, La Réunion.

Les esclaves se retrouvaient à Grand-Fond Saint-Leu. Mais la révolte a échoué.

Je ne veux pas être esclave car je ne veux pas souffrir.  
Je ne veux pas être comme un objet.  
Je veux vivre librement !

Prenez cette parole au sérieux car cela parle de notre histoire ! Notre objectif est supprimer l'esclavage pour toujours !

- **Aïna Julie Lylou Noa Inaya**

Chers amis,  
Nous sommes aujourd'hui réunis pour parler d'un sujet important qui est l'esclavage. L'esclavage a pris une grande place dans le monde du 17<sup>e</sup> au 19<sup>e</sup> siècle.

En exemple, nous avons les histoires de Tamango ou de Kounta Kinté. Kounta Kinté n'était pas né esclave mais allait le devenir en se faisant capturer par d'autres Africains qui travaillaient pour les Blancs. Kounta se fit attrappé et fut emmené dans un bateau avec d'autres Africains. Ils ont vécu l'enfer ! Ce sont des êtres humains et tout ce qu'ils ont vécu est inadmissible.

Tamango était un vendeur d'esclaves. C'était un Noir qui vendait d'autres Noirs. Il a vendu sa femme préférée et pour la récupérer, il est parti sur le bateau. On l'a gardé puis il est devenu esclave. Il s'est révolté. Quelques années plus tard, il mourut d'une inflammation de la poitrine.

Heureusement aujourd'hui, l'esclavage n'existe plus même si cela a marqué l'histoire et le monde d'aujourd'hui.

Des humains ont été torturés, maltraités, arrachés à leurs familles.

Quelque soit notre couleur de peau

Nous sommes tous égaux !

Nous avons tous des sentiments !

Nous sommes tous dotés d'un cerveau !

Cela n'était pas normal et ne le sera jamais !